

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
04/12/2013	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	7	2	CONCEPCION TIENE CONDICIONES PARA LLEGAR A SER UNA SMART CITY

Iniciativa permitirá ver a través del teléfono donde hay menos congestión o a qué hora pasa la micro.



SEMINARIO EN UDD REUNIÓ A EXPERTOS

Concepción tiene condiciones para llegar a ser una smart city

Proyecto financiado con aportes del Banco Mundial, apunta a optimizar el uso de las tecnologías y tiene contemplada en enero próximo una reunión de entidades públicas en la ciudad penquista.

Para el seremi de Transportes, Concepción cuenta con todas las condiciones para desarrollar una iniciativa que vincule los avances con la calidad de vida.

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
04/12/2013	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	7	3	CONCEPCION TIENE CONDICIONES PARA LLEGAR A SER UNA SMART CITY

POR CARLOS OYARCE SANDOVAL
coyarces@diarioelsur.cl

La tecnología está, sólo hay que alcanzar la voluntad política para coordinar acciones y concentrar información de diferentes fuentes y también que la ciudadanía participe, para que de esa forma el Gran Concepción pueda llegar a ser una ciudad inteligente (o smart city) y sus habitantes puedan beneficiarse de esta condición y mejorar la calidad de vida.

Así se concluyó ayer en el seminario Smart Cities "Construyendo hoy las ciudades del mañana". La actividad se realizó en la Universidad del Desarrollo y contó con la asistencia de autoridades regionales, encabezadas por el intendente Víctor Lobos, personeros del sector público y privado, y expertos en ciudades inteligentes.

PASOS A SEGUIR

El seminario fue organizado por la U. del Desarrollo y la Fundación País Digital. Se analizaron propuestas y se conocieron los siguientes pasos del proyecto Gran Concepción, una iniciativa financiada por el Fondo Español para Latinoamérica y el Caribe y ejecutado por el Banco Mundial por US\$200 mil.

Fernando Montero, ingeniero de la unidad de Ciudades Inteligentes de la subsecretaría de Telecomunicaciones, explicó que el trabajo relacionado con el proyecto de Smart City

Gran Concepción, pionero en el país, considera varias etapas en 2014. Su temática es transportes y turismo.

En enero habrá una reunión en Concepción de entidades públicas, para hacer el levantamiento de las problemáticas y priorizarlas. Luego habrá un levantamiento de infraestructura tecnológica necesaria. Luego se abre a Ues y privados, para buscar soluciones en el diseño, acompañado de un modelo de negocios. Con esas propuestas se debería llegar a una segunda etapa, un prototipo. De ahí, en 2 ó 3 meses de desarrollo de un prototipo, con alguien especializado para ayudar.

Se considera una hackathon, donde por 2 ó 3 días los creadores los pasan encerrados para desarrollar ideas. "Luego, la idea es generar en forma permanente un centro de innovación en el Gran Concepción para que las iniciativas puedan ser recolectadas y se puedan generar soluciones".

Se busca que esto sea permanente y se pueda replicar en el resto del mundo y pueda entregar o intercambiar soluciones con otros países. El taller con los resultados fina-

les será en junio.

EJEMPLOS

El tema más práctico en una ciudad inteligente, como hay ya varias en el mundo, dice relación con el transporte, donde se podrían juntar los esfuerzos que hacen hoy distintas entidades, con cámaras web en línea para el control de tránsito y la seguridad, lo que podría servir al conductor de un vehículo por ejemplo, a través de una aplicación en su móvil, para elegir las vías menos congestionadas, o a los pasajeros de la locomoción colectiva, para saber a qué hora pasa el bus que les interesa tomar.

PAÍS DIGITAL

Pelayo Covarrubias, presidente de la Fundación País Digital dijo que el gobierno ha hecho un esfuerzo importante a través del Ministerio de Transportes.

"Hoy no sólo se trata de la infraestructura, sino de montar la inteligencia sobre esa infraestructura, cómo coordinamos al gobierno con las municipalidades, con los distintos organismos y departamentos

Fecha	Fuente	Pag.	Art.	Titulo
04/12/2013	EL SUR DE (CONCEPCION-CHILE)	7	4	CONCEPCION TIENE CONDICIONES PARA LLEGAR A SER UNA SMART CITY

para que esto funcione mejor. El país está avanzando, pero estamos lejos de lo que queremos llegar. Como País Digital, queremos acelerar los procesos de inteligencia en los dispositivos, para que la gente tenga mejor calidad de vida”.

Covarrubias señaló que si bien no todos tienen un smartphone, hoy el 30% tiene uno, pero en 4 ó 5 años todos van a tenerlo, pues hacia allá va la tecnología.

REGIÓN CON POTENCIAL

El seremi de Transportes, Claudio Silva, señaló que nuestra Región tiene mucho potencial para convertirse en una smart city. Recordó que estuvo recién en un congreso en Barcelona, España, y vio que lo que está pasando en el mundo se asemeja mucho a lo nuestro.

Dijo que hay una base, como son los 120 mil estudiantes de educación superior, los centros de estudio, empresas, gobierno y municipios con capacidad de gestión: “Está todo para hacer del Gran Concepción una ciudad inteligente”.

El seminario finalizó con un panel en que participaron Claudio Silva, Emilio Armstrong y Auditor Retamal, alcalde de San Pedro, que destacó los avances y condiciones de su comuna. En tanto, el arquitecto Emilio Armstrong, académico y consejero electo, se comprometió a apoyar desde su próximo cargo las iniciativas que se impulsen en esta línea.